

## 言葉と友だちとの関わり

言葉が増え、子ども同士でやりとりを楽しむ姿が増えてきました。友だちとの関わりの中では、まだまだ自分にとって大事なものであると思うと大声で泣きながら相手にぶつかっていったり訴えたりすることもあります。保育者が間に入り、ものや言葉のやりとりが出来るように導くことで、「まっててね」「じゅんばんね」「つぎかしてもらおうね」などの言葉を手掛かりとして気持ちの調整が出来るようになってきています。

自分の思いを表そうとし、それを受け止めて大切にしてもらう経験をたくさん重ね、保育者に間に入ってもらいながら少しづつ相手の思いに気付いたり、相手を大事に思う気持ちが芽生えたりしています。友だちの存在を意識するようになってきたことによって、友だちに優しい言葉を掛けたり、友だちの話に興味を持って聞いたりする姿も増えてきています。

今日はどうし  
ましたか？



おともだちの  
おはなし  
おもしろい！

おなかいたいんです

左ののおはなししかなあ～

友だちと一緒に過ごす中で、友だちとのやりとりでは、自分の思いとは違うこともたくさんあるけれど、我慢したり譲ろうとしたり順番を待ったりして、友だちのことを思いながら過ごすようになりました。

一人でいっぱいつるつる使いたい  
けど・・チョット分けてあげよう



ありがとうございます

友だちと言葉のやりとりをしながらお店屋さんごっこを楽しんでいます。

100円  
です！

まだ遊びたいけれど・・待っている  
友だちに交代しよう



つきかわってね～

自己主張をしっかり表し相手に伝える子どもたち。友だちの気持ちを受け入れたり、自分の気持ちをコントロールしたりすることはまだまだ難しいですが、保育者を仲立ちしながら友だちと一緒に少しずつゆっくりと思いやりの心を育てていきたいですね。

## ばななぐみのいちねん

こんなとをしてあそんできたよ

春



春に  
パプリカと  
さつまいもの  
苗を植え  
たよ

ああき  
なれ！

パプリカとさつまいもを育てたよ



ぱらぱら～

トローリ  
おもしろい！

感触あそびたのしいね！



スラッシュあそび

夏



パプリカが  
できた！

きいろちゃん  
あかちゃん  
といっしょ！



ぬるぬるませませ～♪ フィルター  
ペインティング

クレヨンたちが遊びに来たよ！



プール大好き！

7月  
歩き



ピンク  
ちゃん  
やーつけた  
くれよんぐん  
おはよう！  
あそぼり！



くれよんぐ  
んと一緒に  
色探し！

お部屋の中に  
隠れている色探しを  
して遊んだよ

この色はたまのところかな…



しっぽ  
とり  
しよう！



一年間、保育に対するご理解とご協力をいただきありがとうございました。  
様々な遊びや経験、行事、友だちとの関わりを通して大きな成長がありました。子どもたちと一緒に過ごす中で、共に感じ、思い切り笑って樂しみ、喜び合うことが出来たことを担任一同嬉しく思っています。今後も保護者の皆様と共に、幼児クラスに移行してからも子どもたちが安心して思いを表しながら過ごしていくよう見守っていきたいと思っています。今後ともどうぞよろしくお願ひ致します。